

¡VIVA ESPAÑA!

¡Viva  
el Ejército Español!

# Quilón

ESPAÑA VUELVE A SER ESPAÑA.  
El grito glorioso de los triunfadores es un viva a la Patria. La bandera nacional ondea de nuevo con sus colores, símbolo de la lealtad de sus hijos leales, oro de ley y sangre generosa que han derramado por su salvación

Córdoba.-Sábado 19 de Septiembre de 1936

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN E IMPRENTA: MARSE LUIS, 22 :: TELÉFONOS 2186 Y 2187

Año I.-Núm. 195.-Apartado de Correos 26

## Nuestra Aviación bombardea intensamente el Ministerio de la Guerra

Un niño de ocho años murió fusilado por gritar ¡Viva España!

### Sobre el cadáver de su padre, asesinado por el mismo motivo

Un corresponsal de «La Libertad», de París, se ha entrevistado con un fugitivo de San Sebastián, que le hizo el siguiente relato:

Las milicias rojas apresaron a un conocido hombre de derecha, haciéndole que gritase viva el comunismo con el puño cerrado.

Se negó rotundamente, y en lugar de decir este grito, dijo con toda la fuerza de sus pulmones ¡Viva España! y abrió la mano.

En el acto le hicieron seis disparos y cayó muerto.

A su lado presenció el asesinato un hijo de ocho años, que al ver caer a su padre se abrazó a él llorando, presa de una terrible convulsión.

Los comunistas lo arrancaron violentamente del cadáver de su padre, haciéndole que diese un viva al comunismo; pero el niño, temblando y emocionado, contestó que él gritaría lo mismo que su padre: ¡Viva España!

Los rojos se abanzaron sobre el niño y le mataron a golpes de culatazos y a tiros dejándole encima de su padre.

### El Gobierno de Madrid (?) prorroga el estado de alarma

LISBOA.—(Radio Club Portugués).—Informan de Madrid que la «Gaceta» ha publicado un decreto prorrogando por más de treinta días el estado de alarma en toda España.

Comentario que hace Radio Club Portugués a esta pintoresca noticia: El Gobierno rojo con qué poco se conforma; con fingir que manda desde la «Gaceta». Menos mal que ya nadie le va haciendo caso.

### La situación en la zona española y en las colonias de Guinea es satisfactoria

LISBOA.—(Radio Club Portugués).—Comunican de Rabat que, según informes de fuentes fidedignas, la situación en la zona española de Marruecos es totalmente satisfactoria.

Los indígenas de esta zona se hallan fervorosamente adheridos al movimiento nacional español.

El Jefe, en la visita que acaba de hacer por varios puntos de la zona del Protectorado, ha podido comprobar «de visu» el elevado espíritu militar y patriótico de la población indígena y la franca adhesión a la nación protectora.

En las columnas de Itai y Río de Oro la situación es absolutamente normal y tranquila.

Una República chiquita

### Nombran presidente de la misma a un comunista

HENDAYA.—La situación de Santander es indescriptible y cada día que transcurre aumenta el confusiónismo y la desesperación.

Noticias últimamente recibidas aseguran que la bella ciudad montañesa se ha declarado en República independiente santanderina y que ha sido nombrado presidente de la misma un destacado comunista.

Este presidente se ha dedicado a lanzar decretos absurdos que amparan las mayores tropelías y los crímenes más adjectos.

La próxima entrada de nuestras fuerzas en Santander pondrá fin a este lamentable estado de cosas, restableciendo la normalidad en la comarca.

### CRONICA DE GUERRA

## ANTEQUERA-MALAGA

### Los artilleros de Córdoba. - En el campo. - El rancho. El camión trágico

Por falta absoluta de espacio no hemos podido publicar hasta hoy esta crónica del frente de Antequera, que fué escrita en aquella plaza el día 6 del actual.

#### ¡Este comandante!

En la calle Estepa, tan primorosa y tan maja. Caía la tarde. Por la calle, muchachas enlutadas, que paseaban del brazo, en un patriótico afán de no acentuar el dolor y el luto de la ciudad. Merece gratitud esta conducta admirable de las dolientes mujeres antequeranas. Una pintoresca algarabía de soldados Regulares, en franca cordialidad con el paisanaje. Marineros, artilleros, Falange, guardias cívicos, requetés. Parece la calle Estepa la antesala de un inmenso cuartel general.

Un grupo de oficiales de Artillería en la terraza de aquel café. Caras conocidas de amigos de Córdoba. El capitán Larriba; teniente Ozores; teniente Cañas. Y con ellos, colaborando asiduamente en una formidable jarra de cerveza, un comandante moreno, reidor, cenceño y sevillano. Manolo Aguilar. Se levanta de un salto, amenazando al cronista con la formidable tenaza de sus brazos abiertos. Un abrazo fuerte y cordial. Luego, media docena de bocs de cerveza, quieras que no. Y cien preguntas replegadas atropelladas y en desorden, como una columna marxista cuando ve a nuestros Regulares.

—¿Cuándo haz venido? ¿Cómo está Córdoba? ¿Mucho entusiasmo? ¿Haz visto al amigo Pulano? ¿Qué hace Mengano? ¿Hay bombardeo aéreo? ¿Se azuza la gente? Anda; cuéntamelo. ¿Está aquello animado? ¿Dónde están los enemigos? ¿Haz visto al coronel Cazajó? ¿Y la tertulia del Mercanti? ¿Y...? ¿Y...?

Nos llevamos las manos a los oídos para no oír el rosario de preguntas, dichas todas sin respirar, y ceceando, que nos dispara el formidable comandante Aguilar. Aquello es una ametralladora con diez metros de peine. Aguilar, ante nuestra cara de espanto, suelta una carcajada.

—Otra cerveza.

Y ahora, si que nos pregunta despacio, para enterarse. Le contamos todo lo que sabemos y algo más. Aguilar se traga nuestras respuestas avidamente. Quiere saber de todo lo que pasa en Córdoba. En las últimas estiraciones del comandante Aguilar, hay siempre un hondo cariño a la tierra cordobesa.

Por la calle pasan tres nenas, enlutadas y silenciosas como tres llamas negras. Al cruzar frente a nosotros, una de ellas, morena clara, sonríe al comandante. Este, saluda y le dispara una andanada de piropos de solera sevillana—piropos encendidos de la Campana, y de la Puerta de Jerez y del final de Sierpes—. Miramos a Aguilar severamente.

—¿Qué me miras? ¿Ez que no ze puede decir una fló a una chiquilla?

Hablamos de todo. De Córdoba y sus bombardeos; de Antequera; de Sevilla; de la guerra. Momentos después marchamos al Cuartel general por la orden. Unos minutos de charla con el simpático coronel Espina. Y luego, el coche del comandante Aguilar, en la puerta.

—Mira; tenemos que irnos al campo. Vente mañana a comé con nosotros. Yo te mandaré el coche a las doce. ¡Ah! Te advierto que allí comemos rancho. Ez exactamente igual que los zoldadoz. Con que ya zabez. A las doce, listo.

Un abrazo. Y allá junto va el comandante Aguilar, bravo, alegre y optimista, camino de sus baterías instaladas en el campo. Cierra la noche. Frente al hotel Madrid la banda de música toca la marcha de la Legión. Calle Estepa abajo vuelven a pasar las tres chiquillas enlutadas y silenciosas como tres llamas negras. Como tres llamas negras...

#### En el cortijo de X. X.

Las doce del día. Un auto para en la puerta del ho-

tel. El sol quema con coraje. El reloj anuncia en este momento que hay aviones rojos a la vista. La gente, sin prisa, entra en los portales. Las primeras bombas entonan su obertura de fuego y metralla. No importa Es ya tanto el plomo que ha caído sobre Antequera, que una bomba de más o de menos no altera el ritmo nervioso de esta gente ejemplar.

Carretera adelante a buena marcha. Los campesinos saludan con el brazo en alto. A lo lejos se oyen unos disparos sueltos. Llegamos. Amplia entrada del cortijo de X. X.—fácilmente comprenderá el lector que no debemos decir su nombre—donde está el mando de la Artillería del comandante Aguilar. Un claro cortijo andaluz de ancho portalón y patio empedrado de molino acéitero. Por los cuatro costados, la risa fresca del agua. Graneros, salas blanqueadas con cal. Cocina de campana, llena de cobres y de sugerencias cordiales. Y una torreta, donde se ha instalado un vigía del campo. El comandante Aguilar nos enseña la cocina, la despensa, el comedor—el comedor es un amplio enramado, con mesa de piedra, en las afueras de la finca—y los dormitorios. Los dormitorios son amplias naves, tapizadas de capachos nuevos, de molino, que hacen de magníficos colchones. Hasta hace dos días, el dormitorio era el pie de cualquier olivo. Para la tropa y para la oficialidad.

Subimos a la torreta. El panorama es sencillamente majestuoso. Altísimos montes y enormes llanuras. Las nubecillas lamen los alcóres serranos. De la vega sube un olor a tierra húmeda que ensancha los pulmones.

—Allí, junto a la loma aquella, una batería. A la izquierda, cerca de los árboles del fondo, otra. Y ahí delante otra.

No vemos nada. No sabemos «ver» las cosas militares. Aun no estamos acostumbrados a conocer a simple vista un «camouflage».

#### El rancho

Ahora a comer. Bajo el emparrado. Un succulento rancho. Comemos con todos los artilleros de Córdoba. Allí están el comandante Aguilar, el capitán Larriba y los tenientes Pérez García, Gufiérrez Ozores, Cañas, Valero y el Alférez Salguero. Ancha cordialidad y ancho apetito. El rancho es algo succulento. Merece un diploma de honor el cocinero del grupo de Artillería. Luego, coñac, café, puro. Para el cronista hay preparado un aromático té moruno estupendamente hecho. La sobremesa es larga y divertida. Lances, chistes, risas. No importan los peligros de la guerra. La guerra para estos bravos artilleros es un deporte más. Y se hace la guerra con el corazón firme y la cara alegre. Da gusto estar entre estos artilleros de Antequera.

#### Retorno

Luego a la ciudad. Comienza a anochecer. Lejos, parpadean las luces de Antequera. Al entrar a la ciudad nos cruzamos con un camión lleno de paisanos. Van densamente lúvidos. Junto a ellos, un religioso del Corazón de Jesús—el Padre Julián—les habla suavemente al oído. No sabemos a dónde irán. Lo que sabemos es que no volverán.

Y la noche azul y quieta. En nuestra alcoba del hotel, hilvanamos estas cuartillas al filo de media noche. De pronto sentimos un abejorreo de motores en lo alto. Tres aviones cruzan el cielo de Antequera rumbo a Málaga. Son nuestros. Los mismos que anoche destruyeron el aeródromo malagueño. Es la guerra. La guerra por arriba y por abajo. En el día y en la noche. En el llano y en el monte. Pero con guerra y todo hace un sueño de mil diablos, y el cronista apaga la luz, y con el balcón abierto, se duerme mirando los luceros...

Antonio de la ROSA

En el frente de Antequera, 6 de Septiembre de 1936.

## En las columnas rojas de Madrid van muchas «milicianas»

RADIO TETUAN.—El locutor de Radio Tetuán leyó la siguiente carta que no se pudo tomar completa por la rapidez con que lo hizo. Es de un jefe de batería del frente de Talavera a un amigo y compañero de Tetuán.

Dice así:

«Amigo Alaquero: Siempre pienso escribirte, pero la falta de tiempo y de sitio a propósito me lo impiden. Hoy aprovecho la ocasión de que va uno a esa y con él te mando la carta. Por la Prensa sabrás los éxitos continuos de las columnas que casi diariamente nos envían de Madrid. Estas columnas son de lo mejor de allí y vienen perfectamente equipadas. Como carecen en absoluto de moral (yo nunca creí que hombres pudieran tener una noción tan baja de la dignidad) y de mando, cada encuentro es una verdadera carnicería para ellos, que siem-

### «milicianas»

«Son casi niñas, que creían iban de excursión a la sierra»  
Carta del jefe de una batería en el frente de Talavera

pre dejan infinidad de material y de cadáveres.

En las columnas mandan una barbaridad de artillería.

El otro día tuve un día de perros; me tocó salir con mi batería y me iba a instalar cuando llegó la aviación de ellos. No me tiró no sé por qué, pero me localizó e inmediatamente sus baterías abrieron fuego contra mí. En poco tiempo me hicieron más de 600 disparos. Yo estaba en un sitio muy cubierto y no podía graduar bien mis disparos. Así que esperé dos horas

a que llegara la noche y pude mudar el puesto, instalándome en otro sitio con unos puestos de observación estupendos. En cuanto amaneció abrí el fuego y callé a las dos baterías. Ellos a mí me hicieron cinco heridos, pero a mí me hicieron una cosa de milagro! Las columnas al principio iban mandadas por Riquelme, pero éste ha desaparecido y quien las manda ahora es Asensio. A los enemigos le hemos cogido ya unos 60 cañones, entre ellos 20 lo menos del diez y medio. Con frecuencia le caemos algún avión. A ti te tengo guardado un telémetro formidable. Estos rojos nos están surtiendo de un material buenísimo y abundante. Los cañones que tenemos son del diez y medio y los suyos, pero ayer llegó una batería del quince y medio de la guarnición de Granada. Ayer salió una columna para Vega de San Pedro. Tuvo un choque con los

Actitud de las Compañías de Seguros

### No aseguran las mercancías que vayan destinadas a puertos ocupados por los marxistas

HABANA.—Las Compañías de Seguros han manifestado que aseguran toda clase de mercancías contra todos los riesgos que vayan destinadas a puertos españoles que estén ocupados por las fuerzas del Ejército, pues tienen la garantía de la tranquilidad y el orden que reinan en dichas plazas.

Por el contrario, han acordado no garantizar mercancía alguna que vaya destinada a los puertos en que aún dominan los marxistas, toda vez que no hay seguridad de que lleguen a sus destinos, por reinar la mayor anarquía en las ciudades donde los rojos inútilmente se resisten.

La Prensa francesa elogia a nuestro Ejército

### Asegura que los defensores del Alcázar de Toledo no se rendirán jamás

PARIS.—Los periódicos franceses dedican cálidos elogios al brillante Ejército español que ha demostrado su pericia, su arrojo y valentía en los últimos combates que ha sostenido contra los marxistas.

Dedican también los periódicos de París entusiastas alabanzas a los bravos defensores del Alcázar de Toledo y aseguran que dichos heroicos cadetes y oficiales no se rendirán jamás mientras quede con vida uno solo de ellos, pues el Ejército español en las plazas que ocupa no se ha rendido nunca.

### El Prelado de Granada entrega todas sus joyas

GRANADA.—Nuestro ilustre Prelado, eminentísimo señor don Agusfín Parrado García, ha puesto a disposición de la autoridad militar todas sus alhajas particulares y las representativas de su alta dignidad eclesiástica, con el fin de que se destinen a engrasar las reservas oro del Banco de España, unas, y las restantes para que se pignoren y el producto se dedique a aliviar las necesidades de los pobres.

Gobierno Militar

### Llegada de un Fakir

Ha llegado procedente de Nador, el Fakir del Grupo de Regulares de Meilla número 2, Sidí Mohamed Ben Hammur, que viene a prestar sus servicios religiosos, en la columna de Córdoba, habiendo sido recibido con todo el prestigio y cariño que le profesan los soldados musulmanes de su Unidad.

rojos y les hizo más de 600 muertos y lo menos 100 prisioneros. Las columnas son buenas. Vienen muchos guardias de Asalto y civiles, no sabemos si auténticos, pero no tienen moral. Lo único que los sostiene es la Prensa y la Radio de Madrid. Cuando se tomó Talavera los aviones tiraron Prensa a la columna roja y como ellos vieron que lo decía todo al revés se pusieron furiosos.

Entre los prisioneros han sido cogidas varias milicianas. Son casi niñas de catorce y dieciséis años que se creían que la guerra era una excursión a la sierra y que al convencerse de la realidad sufren una gran decepción... Recibe un abrazo, etc. etc.»

# Carta de un navarro a su hermana

Por el gran interés de su texto, publicamos la siguiente epistola:

«J. H. S.—Tolosa 11 de Septiembre, 1936.

Querida e inolvidable hermana: Aunque tarde, ya quiere Dios que tenga un ratito libre para poder escribirte estas cuatro letras.

Como te decía en mi telegrama me encuentro en Tolosa.

Recibimos tu telegrama y la carta que escribiste a casa.

Te voy a contar mi vida durante esta temporada: Salí de Madrid el día 15 de Julio (cuatro días antes de este movimiento), y desde el momento que me enteré de lo que ocurría me presenté voluntario a las Autoridades Militares el 20 de Julio; estuvimos algunos días por la ribera de Navarra para tranquilizar algunos pueblos y pocos días después (en los que se hizo una recluta de voluntarios de toda Navarra, sin quedar en sus casas más que los ancianos o impedidos), se partía para diferentes frentes. A mí me tocó en la expedición a Guipúzcoa. Me tocó en traer en algunos combates serios como en el de Bazain, Claverria, Villafranca y por último en el de la toma de Tolosa.

En este combate entramos 19 voluntarios para entrar en las calles de esta población y echar a los «rojos» y... qué milagro el que pueda contarlos ahora. No sé como no nos mataron a

los 19. Sin darnos cuenta, avanzamos tanto que nos metimos en terreno del enemigo. Una vez allí no podíamos retroceder porque de todos sitios nos llovían miles de balas. ¿Qué hacer entonces? Un acto de amor de Dios, ofreciéndole la vida por la salvación de España y... ¡adelantell, ordena el Comandante. Bien se veía, al cumplir aquel adelantell que no era todavía hora de ser aceptada nuestra ofrenda.

Siguiendo siempre avanzando, pudimos cobijarnos en una fábrica de papel. Allí estábamos seguros... de que moríamos todos: dentro de territorio enemigo; pero como nos protegía nuestra Artillería y más de 5.000 hombres, después de pasar una noche de zozobra asediados por el enemigo, pudimos entrar triunfantes, una vez derrotados ellos, en esta hermosa villa que dejaron completamente destruida.

Las tropas de voluntarios siguieron adelante y se encuentran ya a pocos kilómetros de San Sebastián. Aquí reina la más absoluta tranquilidad; pero ahora tenemos un trabajo abrumador.

En casa están todos muy bien. Ahora quiero que me escribas una carta bien larga contándome todas las odiseas que habéis pasado en los días de confusión.

Recibe un fuerte abrazo y un millón de besos de tu hermano que no te olvida un solo momento.»—Firma.

## La tragedia de Ronda

### Los marxistas tenían establecida una red de alambradas conectadas con energía eléctrica de alta tensión

RONDA.—Se van conociendo ya algunos nuevos detalles de los horrores cometidos por la canalla marxista en el bello pueblo de la serranía de Ronda.

Hasta la hora presente van identificados quinientos doce cadáveres de personas de significación del pueblo y se teme que el número de asesinatos cometidos por los rojos haya sido mucho mayor y llegue a elevarse a la cifra de setecientos.

Todas las casas del pueblo pertenecientes a personas de derechas, aún cuando su posición fuese modesta, han sido saqueadas y destruidas.

Los rojos habían fortificado la ciudad admirablemente, habiendo instalado una extensa red de alambradas que estaban conectadas a una corriente eléctrica de alta tensión, y tras ellas estaban situados los marxistas en blocaos construidos con cemento, lo que demuestra que tuvieron una dirección técnica.

A pesar de todos estos preparativos para defender «bizarramente» a la ciudad, el empuje brioso de nuestras tropas y la preparación artillera que procedió al asalto, fueron suficientes para que los rojos huyeran a la desbandada.

## Aeroplanos en la noche

### Pasan por Córdoba dos aparatos del Ejército nacional

A las once y media de la noche anterior sintióse en nuestra ciudad el ruido de dos aparatos que volaban a gran altura.

No hubo necesidad de apagar el alumbrado y ni de hacer señal de alarma alguna, pues se trataba de dos aviones al servicio del Ejército nacional que iban a la base de Tablada.

## Antonio Ortíz Clot

Especialista en las enfermedades de los HUESOS y ARTICULACIONES. Jefe de los servicios de la especialidad en la Policlínica municipal.

CONSULTA DE 12 a 2.

Plaza de San Miguel, 2

TELEFONO 1577 — CORDOBA

## Anuncios económicos

Hasta 5 líneas, 0'65. Cada línea más, 0'10

SE ARIENDA piso principal. Mateo Iaurria, 4 (antes Piler). Para verlo de 9 a 12

CONTINENTAL, máquinas de escribir

## Detenciones

Han sido detenidos los siguientes individuos:

Aurelio Esmeraldo Muñoz, José Luis Moya Fernández, Antonio Fernández Vergara, Mariano Moya Fernández, Aurelio Romaguera Maqueda, Emilio Herrera García, Eduardo de la Torre y Torres, Tomás Farras Galán, Bernabé Herrera Jiménez, Antonio Carmona Ruiz, Antonio Muñoz Moreno, José Fernández Tristel y Joaquín Romero Avila.

Del Ayuntamiento

## Sin noticias

Al recibir esta mañana el señor Alcalde a los periodistas que hacen información en dicho Centro oficial, les manifestó que continuaba ocupándose en todo el día en el estudio de los diversos problemas municipales y atendiendo a las numerosas visitas que acudían a su despacho en solicitud de determinadas peticiones.

Por lo demás, dijo que no tenía otras noticias de interés que comunicar.

Ayuntamiento de Córdoba

## De Quintas

Encontrándose este Ayuntamiento en los trabajos preliminares para la formación del alistamiento de los mozos que han de constituir el próximo reemplazo de 1937, se invita a todos los nacidos en Córdoba el año 1916, con el fin de que se personen en el Negociado de Quintas de este Ayuntamiento de once de la mañana a una de la tarde cualquier día laborable, al objeto de facilitar los datos precisos para ello y que le serán interesados.

También habrán de comparecer en el expresado Negociado de Quintas y a la hora indicada, los mozos que habiendo nacido en otras poblaciones deseen ser comprendidos en el alistamiento de esta, a cuyo efecto se les facilitará el impreso de solicitud de inclusión.

Córdoba 18 de Septiembre 1936.— El Alcalde, Salvador Muñoz Pérez.

Gobierno Civil

## TRANSPORTES

Por ser de interés para el público en general, doy a la publicidad el siguiente oficio, que con fecha 17 actual me envía el Excmo. Señor Gobernador militar de esta plaza:

«Al objeto de evitar en lo posible los perjuicios económicos que ocasiona las interrupciones ferroviarias en determinadas líneas, he tenido a bien resolver que mientras duran las actuales circunstancias, todas las mercancías, bultos, animales, etc., que se transporten por ferrocarril a puntos a los que sea posible ir por más de un itinerario, sean tasados los portes siempre como si se hicieran por la línea más corta entre el origen y destino de los mismos. Espero de su atención comunicarme el presente escrito a las empresas y estaciones ferroviarias de la provincia de Córdoba, debiendo acusarme recibo.»

## EL GAS

es lo más Limpio Cómodo y Económico

Para cocinas, estufas, plancheros, calenta-aguas y todos usos domésticos e industriales

Instalaciones alquiladas

calcula. Pida una demostración al Agente exclusivo para esta provincia, Enrique Quiñtela, Sevilla, 14, Teléfono 2427.



EL SEÑOR

## Don Domingo Barber y Rizo

ABOGADO

Ha fallecido en el día de hoy, 19 de Septiembre de 1936, a los 30 años de edad

R. I. P. A.

Su padre don Domingo Barber y Lloret, Notario de esta capital; hermanos don José (ausente) y doña María, sobrino, tíos y demás parientes del finado,

PARTICIPAN a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan asistan a la conducción del cadáver que tendrá lugar hoy 19, a las seis de la tarde, desde la casa mortuoria, Gondomar, n.º 7, al Cementerio de Nuestra Señora de la Salud, y al funeral que se celebrará mañana 20, a las cinco y media de la tarde, en la Parroquia de San Nicolás de la Villa, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

## ¡Viva España!

Esta letra se ha adaptado a una de las más célebres jotas de E. Lucena que ejecutará el Centro Filarmónico en el concierto de mañana.

JOTA

Cuando limpian de traidores a la España de mi amor, reciben los luchadores por cada herida una flor.

España siempre es España, valiente, digna y triunfal; porque muere el que la daña al filo de un puñal.

ESTRIBILLO

Viva, viva España que es madre querida, por la que la vida honra y gloria es dar; y ante su arrogancia tiendan el acero los que su alto fuero quieren manchar.

Francisco AREVALO

## Centro Filarmónico Eduardo Lucena

Mañana domingo actuará el Cuadro artístico de este Centro en el Paseo del Gran Capitán, de siete y media a nueve de la noche, efectuándose el programa siguiente:

PRIMERA PARTE

- 1.º «Carnaval del 84», pasodoble, E. Lucena.
- 2.º «¡Viva España!», jota, ídem.
- 3.º «Célebre Pavana», ídem.
- 4.º «Cruzando el Lago» (batazo), solista señor Reyes, ídem.

SEGUNDA PARTE

- 1.º «Capricho Andaluz», Martínez Ráiz.
- 2.º «Coplas de Ronda», solista señor Reyes, F. Alonso.
- 3.º «Fin de Fiesta», pauptuit de Aires Cordobeses, E. Lucena.
- 4.º «Gigantes y Cabezudos», solista señor Reyes, Caballero.

## Horas de misa para mañana

En San Francisco

Mañana domingo en la iglesia de San Francisco y San Bulogio se celebrará misa a las cuatro y media, siete, ocho, nueve, doce y doce y media.

En San Nicolás

En esta iglesia se dirán misas a las cuatro y media, seis, siete, ocho, nueve, diez y media y doce y media.

## Las Farmacias de guardia

Las farmacias de guardia desde las ocho del sábado 19 del actual hasta la misma hora del sábado 26 de Agosto son las siguientes:

- Don José de la Linde Torres, Gran Capitán, 26.
- Don Manuel Villegas Laguna, Gondomar, 8.
- Don Agustín García Solano, Cardenal Herrero, 4.
- Don Fernando Kindelán Ortiz, Realejo, 92.
- Don Enrique Grande Muñoz, Concepción, 36.
- Don Francisco Aumente Barazal, Rodríguez Marín, 8.

## Don Domingo Barber y Rizo

Ha fallecido en Córdoba el culto y joven abogado don Domingo Barber y Rizo. Su muerte ha causado hondo sentimiento, pues sus prendas personales le granjearon en vida infinitas simpatías. En plena juventud, pues contaba 30 años, rinde el tributo de la vida para dejar un gran vacío en su hogar.

La conducción del cadáver tendrá lugar esta tarde a las seis desde la casa mortuoria, Gondomar, 7, al cementerio de Nuestra Señora de la Salud y los funerales se efectuarán mañana 20, a las cinco y media de la tarde, en la parroquia de San Nicolás de la Villa.

A sus familiares y especialmente al padre del finado y notario de esta capital don Domingo Barber y Lloret, enviamos la sincera expresión de nuestra condolencia.

La falta material de espacio nos impide publicar la relación de señores que contribuyen a la suscripción iniciada por este periódico para la locutora de Radio Club Portugués y otras noticias.

## Pérdida

En la Administración de este periódico se encuentra para quien acredite ser su dueño una medalla de oro con una inscripción y una cinta con los colores nacionales.

## Tinto Andaluz

Contamos con existencias para servir a nuestra clientela

BODEGAS DE FUENTE REINA

Morería, 11-Teléfono 2121

# Interesantes noticias de toda España

**Hoy se celebra la vista contra Salazar Alonso. Nombra defensor a Botella Asensi**

MADRID.—En la Cárcel Modelo de Madrid se verificará hoy la vista de la causa que han instruido los marxistas al ex ministro de la Gobernación don Rafael Salazar Alonso.

Esté ha nombrado abogado defensor a Botella Asensi.

El fiscal pide para el procesado la última pena.

La vista de esta causa ha despertado mucho interés entre los elementos marxistas.

**El disgusto de los anarquistas se acentúa. Ha sido fusilado un destacado elemento de la C. N. T.**

MADRID.—Ha sido fusilado en la capital de España por equivocación de las milicias rojas encargadas de los asesinatos un destacado miembro de la C. N. T.

Al percatarse los dirigentes del error sufrido han hecho público su disgusto que cada día hacen más ostensible.

**La ingerencia de los rusos en las cosas de España. Los ministros celebran frecuentes entrevistas con el embajador soviético**

VALLADOLID.—Los ministros del Gobierno marxista de Madrid celebran diariamente frecuentes entrevistas con el embajador soviético en la capital de España.

Esto demuestra una vez más la ingerencia de los rusos en el Gobierno rojo y que las inspiraciones de la táctica soviética son las que han puesto en práctica los marxistas de España.

**Los pocos que quedaban van. En Madrid ya no quedan representantes diplomáticos**

BURGOS.— Los pocos miembros del Cuerpo diplomático acreditado en Madrid que aún quedaban en la capital de España han marchado en distintas direcciones.

Informan de Lisboa que ha llegado el embajador de Inglaterra en Madrid, quien refiere que en el trayecto comprendido entre Madrid y Valencia intervino 36 horas, pues a cada instante era detenido por milicianos rojos armados, quienes le exigían la documentación que acreditase su personalidad.

**Bien venidos sean. Veinte guardias civiles se pasan a nuestras fuerzas**

RONDA.—Ayer se presentaron en nuestras avanzadas de Ronda veinte guardias civiles que habían logrado evadirse del campo enemigo.

Refieren los guardias que la demoralización en las filas marxistas aumenta por momentos.

**Sigue la aviación roja sufriendo descalabros. Cuatro aparatos marxistas destruidos**

CACERES.— Nuestra gloriosa aviación prosigue realizando vuelos felices.

En el frente de Toledo, nuestros valientes aviadores destruyeron ayer cuatro aparatos rojos, además de los tres que en los últimos días fueron destruidos en Andújar.

Estos tres aparatos de Andújar eran aquellos antipáticos pajarracos que tan eficientes eran a visitar Córdoba.

**Las visitas del Alto Comisario. El general Orgez en Alcazarquivir**

TETUAN.—El Alto Comisario de España en Marruecos general Orgez, estuvo ayer acompañado de su Esta-

do Mayor girando una visita en Alcazarquivir.

Visitó los puestos de la carretera encontrándolos en perfecto estado y mostró su satisfacción por el elevado espíritu de las tropas.

**Un U. H. P. menos. Teodomiro Menéndez ha muerto en el frente asturiano**

LA CORUÑA.—El periódico «El Comercio», de Gijón, publica un artículo en el que da cuenta de la muerte de Teodomiro Menéndez.

El periódico de referencia dedica gran espacio a dar cuenta del líder socialista y dice que Menéndez murió a consecuencia de un tiro que recibió en el frente asturiano.

**El «Jaime» y tres barcos más salen de Málaga. Los buques emprenden la ruta de Orán**

MALAGA.—El barco pirata «Jaime I» y tres barcos más que estaban surtos en el puerto de Málaga han marchado de dicho puerto, creyendo se que han zarpado con rumbo a Orán.

Existe el convencimiento de que la marinería pirata, convencida del fracaso de los marxistas, tiene el propósito de rendirse a las fuerzas del Ejército salvador de España.

**Una equivocación de los marxistas. Se acometen dos trimotores rojos y los tripulantes perecen carbonizados**

BADAJOS.—Nuestras fuerzas fueron ayer testigos de un hecho singular. Dos trimotores marxistas que venían en dirección contraria creyeron se enemigos y se acometieron furiosamente a tiros de ametralladora.

La lucha entre los dos aparatos fue encarnizada y emocionante. Los dos aparatos vinieron a tierra en nuestras filas envueltos en llamas. Los dos pilotos murieron carbonizados.

**Companys tiene miedo. Ha dispuesto que su guardia personal sea reforzada**

BARCELONA.—En virtud de las frecuentes manifestaciones de los anarquistas y de los frecuentes ataques de la Prensa contra el presidente de la Generalidad el «honorable» Companys ha dispuesto que su guardia personal sea reforzada con elementos adictos.

Es lo mismo que en Madrid ha hecho Azaña por temor ha ser víctima de un atentado de sus propios amigos.

**El general Riquelme ha sido condenado a muerte por los marxistas**

LISBOA.—La emisora de Radio Club Portugués dió anoche la noticia de que había captado un radio según el cual el general Riquelme, que había comparecido ante un Tribunal Popular en Madrid, para responder de las vergonzosas derrotas que han sufrido los marxistas en el sector de Talavera de la Reina, ha sido condenado a muerte por dicho Tribunal Popular.

**Los obreros han evacuado las fábricas. Fué condición impuesta por los patronos antes de negociar**

PARIS.—En virtud de acuerdo habido entre los representantes de los patronos y de los obreros, éstos últimos han evacuado las fábricas de que se habían apoderado y van ya a reanudar el trabajo.

Esta evacuación de las fábricas fué una condición previa impuesta por los patronos antes de negociar.

**Medina-Azahara**

**Cemento - Yeso - Losetas**

Canalejas, 9 Córdoba

«Solidaridad Obrera» arremete contra Largo Caballero

**«Los obreros no deben sufrir las consecuencias de sus locuras»**

BARCELONA.—El periódico anarquista «Solidaridad Obrera» publica un violento artículo en el que ataca duramente a Largo Caballero, al que dice que no está capacitado para desempeñar en estos momentos la cartera de Guerra.

Agrega el artículo de referencia que «los obreros no deben sufrir las consecuencias de las locuras de Largo Caballero» y dice que debe constituirse un comité técnico que lleve directamente los asuntos de la guerra.

Décimos nosotros que ese comité técnico pueden desempeñarlo mejor que ningún otro los Riquelmes, los Bayos, los Mangañas y los Asensios, quienes han dado prueba de su pericia de las artes de la guerra en todos los frentes.

Díganlo, si no, los cuatro mil marxistas que en pocos días han muerto en el frente de Talavera.

Trabajad en silencio, alto el corazón, el cerebro lleno del ideal de patria y las pupilas borrachas de fe en el porvenir, clavadas en el horizonte donde comienza a clarear la gran aurora española. Y callad, porque la consigna del día es ésta: discreción.

En Bilbao se lucha en las calles

**El gobernador no está en situación**

HENDAYA.—Se sabe que en Bilbao hay violentas luchas en las calles, pues la mayor parte del vecindario es partidario de que se rinda la ciudad al Ejército nacional, y los guardias civiles y de Asalto se niegan a combatir contra las fuerzas españolas.

El gobernador ha perdido el control y no es dueño de la situación, que ha llegado a ser caótica a consecuencia de los sucesos desarrollados últimamente.

Una disposición del Ministro de Agricultura

**Ordena la incautación del ganado que se encuentre en el campo**

MADRID.—Un periódico de Madrid publica un artículo del flamante ministro de Agricultura, Uribe, en cuyo trabajo periodístico se ocupa del abastecimiento de carnes de Madrid, que se hace cada día más imposible a consecuencia de que las provincias abastecedoras de carnes están en poder del Ejército español.

Dicta medidas para regular el abastecimiento y dispone que se proceda a la incautación de los ganados que se encuentren en los campos.

Por nuestra parte nos sugiere la anterior noticia un breve comentario y es que el tal Uribe ha acudido tarde en dictar una disposición de dicha índole, ya que sus «camaradas» no sólo se apoderan de los ganados que hay en los campos, sino de todo cuanto se encuentran a su paso.

Por si este número de GUITÓN llegase a poder del rojo ministro de Agricultura, le manifestamos, por si no lo supiera, que su amigo Antonio Jaén ha demostrado unas cualidades maravillosas en su nueva profesión de ladrón de ganado.

De ello dió buenas pruebas durante su estancia en Montoro, acompañado de Vicente Sol y de París. Se incautaron de todo el ganado de dicha comarca y lo enviaron a Madrid. Y mientras, los marxistas que están en el frente de Montoro se quedaron sin comer. ¡Si serán idiotas!

Así lucha el Ejército de España

**Quinientos soldados mandados por el comandante Gómez Cobián, hacen a los marxistas 2.200 prisioneros**

BADAJOS.—Nuestro brillante Ejército dió ayer una prueba más de su competencia, su arrojo y el elevado espíritu que le anima en esta gesta gloriosa de la reconquista de la Patria.

El comandante Gómez Cobián tuvo noticias de que en Fregenal de la Sierra se estaba formando una fuerte concentración marxista, la cual iba a dirigirse a Azuaga para establecer contacto con otra de Peñarroya que manda el capitán Sediles.

El bizarro comandante, al mando de una columna integrada por quinientos hombres, efectuó una hábil maniobra envolvente y copó al enemigo, al que hizo ochenta muertos y cogió prisioneros al resto de la columna marxista que eran nada menos que dos mil doscientos hombres.

El estado de los prisioneros infundía bastante lástima, pues todos estaban depauperados por falta de ali-

mentos y derrotados en su indumentaria.

Entre los prisioneros marxistas figuran varias mujeres con «mono» y fusil, algunos maestros de escuela y otros individuos de carrera.

Como quiera que la derrota que sufrieron los marxistas fué en un lugar muy próximo a la estación del ferrocarril, se organizaron trenes en los que fueron trasladados a Llerena los prisioneros.

Creemos innecesario decir que todos los marxistas fueron desarmados, haciéndose un magnífico botín de fusiles, pistolas, granadas de mano y otro material de guerra.

Esta estruendosa victoria alcanzada por nuestras tropas se consiguió con un número escasísimo de bajas por nuestra parte, pues sólo hubo tres o cuatro heridos.

Nuestra aviación derribó a última hora de la tarde en las proximidades de Llerena un aparato enemigo.

Madrid ha sido nuevamente bombardeado

**Dos bombas de gran potencia causaron destrozos en el Ministerio de la Guerra**

BURGOS.—Nuestra gloriosa aviación bombardeó ayer las estaciones ferroviarias de Madrid, el pueblo de Retamares, cercano a la capital de España y el cuartel general de los marxistas en Somosierra.

Se ha sabido por confidencias recibidas que en los últimos bombardeos sobre Madrid fué arrojada una bomba de gran potencia en el Ministerio de la Guerra, la cual cayó cerca del despacho del ministro causando grandes destrozos.

El ruido de la explosión en el Palacio de Buenavista fué extraordinario y Largo Caballero, para poder salir del despacho, tuvo que atravesar un camino cubierto de escombros.

Otra de las bombas lanzadas sobre el Ministerio de la Guerra cayó en los jardines del Palacio, ocasionando así mismo destrozos de consideración.

El pánico que experimentó Largo Caballero al sentir tan cerca los efectos de la metralla fué inenarrable y tuvo que requerir los auxilios del doctor Negrín.

Interesantes noticias de Madrid

**En la capital de España reina la anarquía más absoluta**

Se confirma que en Madrid los marxistas han fusilado a familias enteras sólo por el hecho de no haber obedecido exactamente la orden de los comunistas de tener abiertas a todas horas las puertas de los pisos. Asimismo son fusiladas aquellas personas a quienes les ocupan medallas religiosas.

Un radio captado en Cádiz da cuenta de que en Madrid se reunió el Consejo de ministros en el Palacio Nacional y que el Consejo tuvo aspectos muy agitados. En términos de gran violencia se increparon Prieto y Largo Caballero, estando a punto de llegar a las manos. Azaña, que presidía el Consejo, terció amigablemente, pero ninguno de los contendientes le hizo el menor caso y ante el feo cariz que tomaban los acontecimientos, se refugió en una de las habitaciones interiores del Palacio.

También se han recibido noticias en Burgos de que han sido transportados a Valencia desde Madrid los cuadros y lienzos más valiosos y admirados que se conservaban en el Museo del Prado. Las hordas marxistas, en algunos de dichos lienzos de fama mundial, han dado cortes con armas blancas para deteriorarlos.

Asimismo y previamente autorizados por Largo Caballero, los marxistas han trasladado a Valencia valiosos códices y manuscritos de la Biblioteca Nacional.

Se ha captado un radio de Londres según el cual grupos de marxistas penetraron en la Biblioteca Nacional y sacaron muchos libros, haciendo con ellos un montón en la calle, al que prendieron fuego.

En casi todos los centros oficiales de Madrid aparecen banderas con emblemas comunistas.

Al Conde de Romanones le han confiscado cuantos bienes poseía en las provincias de Madrid, Toledo y Guadalajara.

**La tormenta de esta madrugada**

Durante las últimas horas de la madrugada anterior se desencadenó en nuestra ciudad una fuerte tormenta acompañada con su cortejo de relámpagos y truenos.

A las cinco de la mañana cayó una pequeña lluvia y la tormenta se alejó oyéndose de nuevo los truenos a las diez y media de hoy.

El termómetro ha descendido y nos ha obligado a los cordobeses a ponernos ropas de abrigo bajo el «mono».

**Los rojos intentan volar con dinamita el Alcázar de Toledo**

LISBOA.—Manifestó anoche la locutora de Radio Club Portugués que los rojos colocaron una mina en los muros del Alcázar de Toledo para ver si así «impresionaban» a los heroicos defensores de la Academia de Infantería.

La mina fué dispuesta de tal manera que han sido los sitiadores quienes sufrieron los efectos de la explosión. Muchos rojos fueron alcanzados por la metralla del explosivo resultando heridos de gravedad.

Los espesísimos muros del Alcázar rechazaron la metralla que fué a estrellarse contra unas casas fronterizas a la fortaleza produciendo en ellas grandes destrozos.

**RADIO LA VOZ DE SU AMO**

El prestigio de esta marca es por si solo una garantía

VENTA EXCLUSIVA FELIPE JIMENEZ

GONDOMAR, 10

EPOPEYAS DE LA GUERRA

La toma de Irún descrita por un testigo presencial

Procedente de Francia ha llegado a Zaragoza el director del Colegio La Salle, de dicha capital, don Mariano Pérez, con quien se entrevistó. Dicho señor, como testigo presencial de la toma de Irún desde la frontera francesa, ha hecho el siguiente relato. Dice así:

Desde la frontera se veía la pelea a simple vista; pero es que además teníamos potentes anteojos de campaña. Yo lloré de emoción algunas veces.

Vi todo perfectamente todos los días. Los rojos creían que Irún era inexpugnable. Técnicos belgas y franceses habían hecho tres líneas de trincheras de hormigón armado y acero, que eran el orgullo de los rojos. Además, sabe usted que los fuertes eran muy respetables.

El jueves hace dos semanas supimos lo que es el Ejército Español. Es decir, lo saben en todo el mundo, pues había observadores de muchas naciones.

Se procedió al asalto a bayoneta calada y así se ganó la primera línea de trincheras. Un militar inglés que había a mi lado, tan entusiasmado quedó del asalto a la primera línea, que me dijo: «Vámonos que esto se ha terminado. Irún es ya de España.»

Los Requetés son unas fieras con la bayoneta. Causan pánico a los extranjeros. Los del Tercio y Regulares con bombas de mano se van conquistando trincheras. Los soldados de Artillería van ocupando altos y los de Infantería descienden a los llanos con una destreza que envidiaban los observadores que conmigo estaban en la frontera.

Los evadidos de Irún, como los que llegan de San Sebastián, dicen que allí mandan gentes advenedizas andaluzas escaseaba, y hasta el pan de munición, que es el único que existe, se da con cuenta gotas; y además, las bajas eran muchas. Y ante las bajas no sirven los engaños de la radio de San Sebastián.

Momentos de emoción en la toma de Irún, todos, pues era la vida de España la que se ventilaba. Mas el día de la toma de Behobia y del fuerte de San Marcial aquello fue delirante.

Era el jueves 27 de Agosto. El cañoneo era infernal. Nuestra marina, nuestra artillería y nuestra aviación no descansó ni un momento. Desde nuestro refugio pudimos apreciar el efecto de una granada que lanzó la marina a los cañones de fuerte. Cayó en medio de los dos mejores. Ya no volvieron a disparar. Después, los rojos a toda prisa descendieron otros cañones de menor potencia. ¡Si yo hubiera podido avisar a los míos!

Aquel mismo día presencié la lucha de un avión monstruo nacional con dos rojos. Fue algo emocionante y breve.

Dicen que nuestros aviones tienen un dispositivo que disparan automáticamente; de no ser así no se explica cómo puede ser aquello. Se metió el nuestro en medio de ellos, pero algo más alto. Un avión rojo que se tambalea un instante y que desciende rápidamente seguido de su compañero a pocos metros de nosotros, en territo-

rio francés. El nuestro, como un gigante seguro de sus fuerzas, permaneció en el aire sin pasar los límites de nuestra posición, a pesar de que con los pañuelos les saludábamos los patriotas que allí estábamos.

Los pueblos de la frontera están plagados de comunistas españoles que residen en Francia ya hace muchos años; y éstos, claro está que no sacaban los pañuelos, sino que con el puño en alto proferían maldiciones para los constructores de esos aviones de guerra desconocidos para los ministros de la Guerra de los rojos.

¡Sí; hubo un espectáculo que no pudo contemplar sin llorar. La quema de Irún. Primeramente ardió la fábrica de cerillas, cuando llegaban los nuestros a la ciudad. El olor a fósforo en la frontera era insoportable. Y como el humo produce lagrimeo, hasta a los rojos les hacía llorar el goce de su pecado. Después ardió toda la ciudad, sin que los nuestros pudieran hacer algo en los primeros momentos, pues el alto mando, en precaución de posibles emboscadas, no manda plantar un pie a un soldado en suelo que tenga un enemigo. Primero la limpieza; después el dominio, parece ser la consigna de nuestros prudentes generales. Entre los edificios que vi arder estaba el magnífico colegio de los Hermanos de las Escuelas Cristianas. Otros huídos señalaban hacia donde estaban sus chamuscadas morada.

También era deprimente el exodo de la población de Irún. Los nuestros ya eran dueños de los altos y del puente internacional. Los rojos se procuraron una huída. Por la playa se veía no un pueblo, sino una desbandada de miserables, mal vestidos, algunos con un colchón a las espaldas. Al llegar a Francia ellos, supe que eran las familias de los izquierdistas, pues las de derechas las dejaron.

La gendarmería ponía algún reparo a que entrase aquella muchedumbre alocada. En esto que llega el gobernador de Guipúzcoa, y la muchedumbre le pide que le dejen entrar. El gobernador les contestó muy camaradamente que se volvieran a defender Irún. Si no tenemos armas—decían—

Pues con los puños—contestó el gobernador. ¡Ah! El pasó la frontera y fue saludado por un representante del Frente Popular. Y la muchedumbre, al ver esto, arrolló a la gendarmería y penetró en territorio francés.

En Hendaya mismo vi la fraternidad de los comunistas franceses para con los rojos españoles; y la desconsideración para las derechas. Mientras a mí no se me facilitaba la vuelta a España, en Hendaya había un tren para transportar el personal a Cataluña.

J. Jiménez Martínez del Hospital de San Juan de Dios, de Madrid. Piel, Sífilis, Venéreo CONSULTA de 12 a 2 y de 4 a 6 Ramírez Arellano, 15 - Teléf. 1116 Consulta económica de 7 a 9. Realejo, 38 TELEFONO 1368 - C O R D O B A

FALANGE ESPAÑOLA DE LAS J. O. N. S.

No podrá considerarse afiliado a esta organización, ni usar uniforme ni insignias toda persona que no tenga en su poder el carnet debidamente autorizado. Toda aquel que contravenga esta orden será sancionado. Para garantizar como solicitante a cualquier individuo será requisito indispensable que la persona que lo garantice tenga carnet.—El Jefe de Propaganda.

Donativos Señor Baena, 25 pesetas; don José Rodríguez Jiménez, 25; doña Victoria Ruiz, viuda de Diéguez, 10; don Rafael Crespo Criado, 10; don Antonio Raya Marín, 100; don Francisco Bernal Muñoz, 50; Medina Azahara (segunda entrega), 20; don Antonio Carrasco Gómez, 1; Azucarera de «San Rafael», 1,000; Casa Guerrero, 50; don Alvaro García Pérez-Rico, 5; don Sebastián de Priego, 5; don Zoilo Gómez Cabello, 5; don Joaquín Carmona García, 5; don Manuel Carrasco Sastre, 5; don Antonio Gómez Morales, 5; don Manuel Carrasco Gómez, 1; Librería Luque, 200; Córdoba y Compañía, 300.

No hace todavía tres meses había quien decía que daría la mitad de su fortuna por la tranquilidad y la seguridad de la otra media. Ya que tiene la vida asegurada y el uso legítimo de su fortuna se ha olvidado de sus ofrecimientos de antes.

¿Por qué será la gente tan frágil de memoria?

Copia de un oficio del Excmo. Sr. General de la Segunda División, Negociado primero, fecha 14 de Septiembre del año actual

Hay un membrete que dice: «Segunda División Estado Mayor». «Contabilidad y Asuntos generales». «Negociado primero».—El Delegado de mi autoridad en la Delegación de Hacienda de esta Capital en escrito fecha 12 del actual me dice: Consecuente con el superior escrito de V. E. de 8 del actual del Negociado expresado al margen, me honro en informarle respecto al personal que en la Plaza de Córdoba se encuentra sin haber cobrado sus devengos de Julio y Agosto y otros los de este último mes, que por el Excmo. Sr. Presidente de la Comisión Directiva del Tesoro Público de Burgos, en 24 de Agosto anterior se dieron instrucciones para el pago de esta atención, las cuales fueron publicadas en el «Boletín Oficial» de la provincia de Sevilla, 2 actual, disponiendo entre otras cosas que los funcionarios que hicieron su presentación a la autoridad competente acto seguido de producirse el movimiento Nacional y hayan sido agregados para prestar servicio en Dependencias Oficiales y otros cometidos en favor de la causa, extremos que justificarán con certificado del Jefe del Servicio cumplimentándose también los requisitos con la presentación de un recibo por el importe de sus devengos en que se detallan al margen o respaldo al íntegro, descuento y líquido de cada concepto que le corresponde a percibir y relación jurada en que haga constar dicho devengos también y que no los ha percibido por otro Centro o Dependencias.—Con respecto al pago de haberes a empleados y obreros de la Compañía de Ferrocarriles por esta Delegación se han hecho anticipos de carácter reintegrable para las Compañías de Madrid, Zaragoza y Alicante y Andalucía, anticipo que si V. E. juzga oportuno podría hacerse en la Plaza de Córdoba con idéntico carácter, presentando las nóminas de devengos y cuantos antecedentes estime aquella Delegación de Hacienda preciso para ello, documentos estos que deben quedar en la misma para en su día acompañarlos al cargo que deberá formu-

ALMACENES PORRAS RUBIO S.D.A. LTDA. COLONIALES POR MAYOR

Almacén y Despacho Detall: PEREZ GALDOS, 3 - Almacenes: DOCE DE OCTUBRE - Teléfono 1556

CARBONES CARRACEDO

EL MEJOR SERVICIO Teléfonos 2606 y 2765

Reyes Católicos, 20 - Córdoba

La charla de anoche del general Queipo de Llano

Los horriblos crímenes cometidos por los marxistas en Ronda En Fregenal de la Sierra se han hecho a los rojos 2.200 prisioneros. Una advertencia leal a los obreros huídos

Comenzó anoche su amena charla el general Queipo de Llano rogando que no lo visite nadie después de las siete y media de la noche, pues tiene que ordenar las notas que ha de dar a conocer a los españoles.

Después comentó el parte oficial del Gobierno marxista, que, como siempre, no contiene más que inexactitudes.

Los marxistas reconocen ya que combatimos más adelante de Talavera y tienen que traer a pelear a las milicias catalanas, a las que daremos las mismas palizas que se han dado a las de Valencia, Alicante y Alcoy.

Se ocupó después del viaje del ministro de Estado Alvarez del Vayo a Ginebra, donde según parece va a presentar a la Sociedad de Naciones una protesta, porque según se dice, hay naciones que nos han facilitado elementos de guerra. ¡Pobrecitos! A ellos no les han dado nada. Ni siquiera los franceses.

Alvarez del Vayo se propone enganar en Ginebra a esos señores diciéndoles que no hay más Gobierno democrático y legítimo que el de Madrid.

El señor Queipo de Llano expuso atinadísimas consideraciones para demostrar que el Gobierno de Madrid no es democrático ni constitucional.

Después manifestó que de algunos países de América dicen que no saben a que atenerse, porque las noticias que reciben son contradictorias, y a este propósito el general Queipo de Llano invitó a todos los extranjeros que vengan a España a conocer la verdad, a la que él no falta ni una sola vez.

Cuanto yo afirmo de las operaciones—agregó el general—, cuanto digo acerca de las bajas que se causan al enemigo, es rigurosamente cierto.

Dijo que en el frente de Talavera se ha hecho a los rojos más de cuatro mil; para evitar la total ruina de España, debía marcharse ya a Moscú para vivir entre bandoleros.

Desmintió a continuación las noticias falaces del Gobierno marxista acerca de que se haya producido un levantamiento en Marruecos e hizo constar que en el día anterior había llegado a la Península un tabor de Larache y seguirán llegando de Marruecos todas las fuerzas que sean necesarias.

Habló a continuación el señor Queipo de Llano de la heroica defensa del Alcázar de Toledo y dijo que esos héroes serán muy pronto libertados.

Refirió después a los horriblos crímenes cometidos en Ronda por los marxistas. Hasta ahora van comprobados 512 asesinatos pero se cree que esa cifra aumentará a unos 700.

Hizo resaltar la cobardía de los marxistas que defendían a Ronda, quienes a pesar de contar con blocaos de cemento y hierro bien dispuestos técnicamente, huyeron en cuanto nuestras tropas les hicieron las primeras bajas.

Narró el caso de una mujer apodada «La Libertaria», verdadero monstruo que combatía en contra nuestra y fué herida de un tiro. Antes de expirar se arrepintió de cuantas maldades había cometido y pidió los auxilios espirituales.

Seguidamente dió cuenta de las nuevas victorias alcanzadas por nuestro valiente Ejército. Las tropas de San Sebastián han ocupado Deva y Orreaga y tienen cercada a Azepeitia.

En Oviedo, el coronel Aranda hizo una salida violenta y llegó hasta San Claudio, a 15 kilómetros de la ca-

pital, derrotando al enemigo. La columna de Galicia se encuentra ya en Grado, faltándole 27 kilómetros para hacer la conjunción con las tropas de Asturias.

En el frente de Talavera se han rectificado las posiciones de vanguardia, cogiéndose al enemigo algunos prisioneros.

En la operación del día anterior, además de dos carros de asalto, se cogió a los marxistas dos camiones blindados que fueron asaltados por una compañía de Regulares, resultando muertos 20 hombres que iban en los camiones. Entre los muertos figuraba el capitán que mandaba las fuerzas.

Nuestro Ejército advirtió que en Fregenal de la Sierra se había concentrado una columna marxista que se disponía marchar a Azuaga con el propósito de unirse a otra roja mandada por el capitán Sediles en Peñarroya. Los rojos fueron sorprendidos por nuestros valientes soldados y sufrieron una espantosa derrota. Dejaron abandonados 80 muertos y se les cogieron 2.200 prisioneros con armamento y muchas caballerías. Los prisioneros presentaban un aspecto lastimoso y fueron conducidos a Llerena, donde se les facilitó comida.

La columna nuestra que copó a los marxistas la integraba solamente quinientos hombres.

En el sector de Talavera fué derribado ayer un aparato de casa enemiga y una columna salida de Ubrique ocupó Benaoján y Villaluenga, haciéndose al enemigo numerosas bajas.

A continuación dió cuenta el general de algunos donativos recibidos y de la visita que le había hecho la duquesa de Solferino, que había llegado de Italia y que ha hecho sin novedad el viaje por carretera desde Algeciras a Sevilla, y terminó manifestando que los huídos en los pueblos y no hayan cometido delitos graves serán perdonados siempre que se presenten a las Comisiones gestoras en el plazo de diez días y con un arma de fuego. Si en ese plazo no se presentan se considerarán siempre como rebeldes.

Ayuntamiento de Córdoba Negociado de Carnes y Alcoholes

Relación de los productos entrados en esta Capital el día 17 del actual y que han adeudado los arbitrios y derechos correspondientes en las Estaciones Sanitarias:

1.400 litros de alcohol; 7.162 de vino; 3.029 de cerveza; 33.500 kilogramos de hain; 58 de carnes frescas; 205 de carnes saladas; 3.670 de pescado; 30 de almejas; 304 gallinas y gallos y 51 pavos.

Peso de las carnes correspondientes al ganado sacrificado en el Matadero público en la misma fecha:

3.964 kilogramos de vacuno; 70 de terneras y 170 y medio de lanar y cabrio.

Córdoba 16 de Septiembre 1936. Gobierno Militar de Córdoba

DONATIVOS

Don Agustín Ortiz, de Doña Mencía, ha regalado a la Tropa del Primer Regimiento de Artillería Pesada, ciento cincuenta arrobas de aceite en recuerdo a su comportamiento el día 18 de Julio último.

El Alcalde de Zuheros ha hecho entrega al Excmo. Sr. Gobernador Militar de tres relojes de oro, dos monedas alfonsinas de 25 pesetas, una de 20 francos, una isabelina de 10 pesetas y 339 gramos de oro en distintos objetos.

Todo esto ha sido entregado en la Sucursal del Banco de España en esta Plaza.

Lo mejor y más barato para cubrir edificios TEJA PLANA

Impermeable y poco peso.—Cerámica LA MADRILEÑA, S.A. Fábrica en el Campo de la Verdad. - C O R D O B A . - Teléfono 2934 Oficina, Jesús María, 14. - Tlf. 2403